
  

MUNICIPIO DE ALMADA 
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EDITAL 
Nº 342/XI-2º/2014-15  

 (Requalificação da Estrada Florestal e da Estrada da Foz 
do Rego, Costa da Caparica) 

 

EU, JOSÉ MANUEL MAIA NUNES DE ALMEIDA, PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 
MUNICIPAL DO CONCELHO DE ALMADA 
Torno público que na Primeira Reunião da Sessão Ordinária referente ao mês de junho 
de 2015 da Assembleia Municipal de Almada, realizada no dia 25 de junho de 2015, a 
Assembleia Municipal aprovou a seguinte Moção/Deliberação:  
 

MOÇÃO/DELIBERAÇÃO 
 

A Costa da Caparica é justamente considerada uma das melhores áreas balneares de 
todo o País e de todo o planeta, tendo sido recentemente classificada como a sexta 
melhor área balnear urbana do mundo.  
A qualidade oferecida por esta vasta orla marítima que se espraia por mais de 13 
quilómetros contínuos de areal, é todos os anos usufruída por muitas centenas de 
milhares de turistas que, especialmente durante a época estival, procuram as areias 
limpas e as águas límpidas da Costa da Caparica para os seus momentos de descanso 
e retemperadores das energias desgastadas pelo quotidiano de todo o ano.  
Esta área do território do nosso Concelho dispõe igualmente de excecionais condições 
ambientais e geográficas, que suscitam o interesse e a procura de muitos milhares de 
amantes da natureza e desportistas, em particular daqueles que dedicam ao mar e às 
ondas a sua paixão mais intensa.  
Dizem-nos os números que aqueles que demandam esta área de excelência da nossa 
costa atlântica atingem, todos os anos, oito milhões de visitas.  
Para aqueles que vivem na Costa da Caparica o ano inteiro, e aqui encontram os 
meios e os recursos para o seu próprio sustento e o das suas famílias, esta qualidade 
do ambiente natural oferecida pela Costa da Caparica tem que ser encarada, por todos 
nós, enquanto fator distintivo que tem que ser colocado ao serviço do desenvolvimento 
consistente e sustentado, mais-valia de grande significado e importância para a vida 
quotidiana de muitas centenas de famílias.  
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Este quadro geral de grande qualidade natural não é acompanhado, no entanto, pelas 
infraestruturas de apoio a todos quantos procuram a Costa da Caparica para lazer, e a 
todos quantos residem, trabalham e vivem todos os dias nesta Freguesia.  
Subsistem, de facto, lacunas importantes a este nível, que urge eliminar. Uma das 
dificuldades mais prementes que hoje se coloca neste domínio, prende-se com a 
circulação e estacionamento automóvel, em particular nos acessos às praias do sul da 
Costa da Caparica.  
Falamos de um acesso que hoje é assegurado exclusivamente por uma Estrada 
Florestal, que não dispõe do perfil nem das condições exigíveis à função de distribuição 
das centenas de milhares de cidadãos que procuram aquelas praias todos os anos.  
Às dificuldades de circulação e estacionamento, que são patentes para todos nós que 
conhecemos bem a Costa da Caparica, temos que acrescentar questões de segurança 
da maior importância, uma segurança que a atual realidade hipoteca de forma muito 
evidente e que tem, por isso, que encontrar também uma resposta positiva.  
Um dado apenas deixamos à reflexão de todos: dezenas de milhares de crianças das 
nossas escolas, filhos, netos ou familiares nossos ou de amigos e conhecidos, 
frequentam as praias da Costa da Caparica, para aí se deslocando em autocarros 
pesados e de manobrabilidade difícil. Em situação de acidente grave ou catástrofe 
natural, a evacuação dessas dezenas de milhares de crianças pode ser fortemente 
condicionada, e a sua segurança seriamente posta em causa, pelas condições 
totalmente desadequadas hoje oferecidas pela Estrada Florestal.  
Procurando contrariar este quadro negativo, que destoa de forma gritante da qualidade 
natural desta área do nosso Concelho, a Câmara Municipal de Almada desenvolveu e 
concluiu recentemente um projeto de requalificação profunda de um troço de cerca de 
cinco quilómetros da atual Estrada Florestal.  
Neste projeto prevê-se o reordenamento da circulação e do estacionamento automóvel 
naquela frente de praias, de modo a criar as necessárias condições para uma maior 
capacidade de escoamento e fluidez de circulação do tráfego, prevenindo os 
estrangulamentos que atualmente caracterizam aquela via de circulação e aumentando, 
por essa via, a segurança de todos naquele percurso.  
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Este projeto foi já formalmente apreciado, em Maio passado, no quadro da Sociedade 
Costa Polis em processo de liquidação, tendo o representante do acionista Estado, 
maioritário naquela sociedade, adiado uma decisão sobre a intervenção e o investimento 
proposto pela Câmara Municipal, o qual a concretizar-se ronda os 900 mil euros.  
Importância relevante no que aos acessos à Costa da Caparica diz respeito, 
principalmente na sua ligação à freguesia da Charneca de Caparica, assume igualmente 
a conhecida Estada da Foz do Rego, utilizada por muito milhares daqueles que se 
deslocam para as praias no litoral.  
Esta ligação esteve largos meses interrompida a toda a circulação automóvel, 
consequência dos deslizamentos de terras ocorridos no local em consequência das 
fortes chuvadas registadas no inverno passado, que criaram uma situação de 
insegurança insustentável e impuseram a necessidade do seu encerramento total à 
circulação.  
Uma intervenção da Câmara Municipal de Almada permitiu, muito recentemente, reabrir 
à circulação de veículos ligeiros, durante o período estival e em regime provisório, 
aquele acesso de ligação entre a Costa da Caparica e a Charneca de Caparica, 
importando agora assegurar a concretização da intervenção de fundo que permita 
estabilizar em definitivo a área e a reabertura à normal circulação de todos os veículos.  
Neste quadro, a Assembleia Municipal de Almada, reunida em Sessão Ordinária nos 
dias 25 e 26 de Junho de 2015, delibera:  
1. Manifestar a sua profunda preocupação pelas condições de circulação automóvel 

profundamente deficientes e desadequadas atualmente oferecidas pela Estrada 
Florestal na Costa da Caparica, responsáveis por grandes dificuldades que muitos 
milhares de utentes sentem quotidianamente no acesso às praias do sul da Costa 
da Caparica, e suscetíveis de criar sérios problemas de segurança a todos os 
cidadãos.  

2. Reiterar a absoluta necessidade de serem concretizadas as medidas entendidas 
como adequadas para prevenir, minorar e eliminar os principais fatores de 
constrangimento na circulação de pessoas e bens naquela área do Concelho de 
Almada.  
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3. Saudar, nesse quadro e vivamente, a iniciativa da Câmara Municipal de Almada, 
ao promover a elaboração do projeto para requalificação da Estrada Florestal ao 
longo de mais de cinco quilómetros do seu traçado, trabalho já entregue ao 
Governo, e que representa um forte e positivo contributo municipal para que sejam 
introduzidas as medidas de correção indispensáveis à melhoria das condições de 
circulação, de segurança e de qualidade de vida de muitos milhares de cidadãos.  

4. Declarar o mais vivo interesse e empenho institucional no sentido de colaborar, no 
âmbito das suas competências e responsabilidades próprias, para criar e potenciar 
as necessárias sinergias e condições para que aquela importante intervenção 
possa ser concretizada e concluída até ao início da época balnear de 2016.  

5. Saudar igualmente a Câmara Municipal de Almada pela intervenção de emergência 
realizada na Estada da Foz do Rego, a qual, ainda que provisória e limitada a 
veículos ligeiros, permitirá o funcionamento daquela importante ligação rodoviária 
entre a Costa da Caparica e a Charneca de Caparica.  

6. Apelar vivamente ao Governo da República que atenda de forma positiva a 
proposta apresentada pela Câmara Municipal de Almada relativamente à Estrada 
Florestal, possibilitando a conclusão até Junho de 2016 daquele importante e 
estruturante investimento, bem como no sentido de desencadear os procedimentos 
adequados para a realização da intervenção de fundo na Estrada da Foz do Rego, 
de modo a garantir a reposição integral das condições de segurança de circulação 
no local.  

 

POR SER VERDADE SE PUBLICA O PRESENTE «EDITAL» QUE VAI POR MIM 
ASSINADO E IRÁ SER AFIXADO NOS LUGARES DO ESTILO DESTE CONCELHO. 
Almada, em 26 de junho de 2015 

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL 
 

 

 

 

    (JOSÉ MANUEL MAIA NUNES DE ALMEIDA) 


